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松山市議会だより松山市議会だより
―3 月議会―

生活相談
お気軽に
連絡ください

　世界中で感染が広がる新型コロナウイルス感染拡大の対策

が急がれます。3 月議会の最中には、安倍首相の独断により

全国一律の公立学校の休校が要請・実施されました。その後

も松山市を中心に県内で感染が拡大しています。イベント、

外出、営業の自粛が要請される中、市民生活と地域経済への

影響は深刻です。

　感染拡大を防ぎ、市民の命と生活を守る実効性ある対策が

急がれます。今回の自粛は政府の要請によるもの。事業主へ

の損失補填、家計への現金給付を国と地方自治体が力を合わ

せて実施することを強く求めます。

　　国は「地域医療構想」のもと、２０２５

年に向け病床削減を進めようとしています。

昨年 9 月に再編・統合が必要だと名指しな

された４２４の病院には、松山圏域で救急輪

番を担う愛媛医療センターも含まれていま

す。

　３月議会で市長は、松山区域の会議で「愛

媛医療センターは救急医療や結核、セーフ

ティネット系医療などの政策的医療を担って

おり、現在稼働している病床数や医療機能を

維持すべき」との結論がで出されたと答えま

した。しかし、この間、結核病床は大幅に削

減され、休床となっている５０床も廃止とさ

れています。

　ＩＣＵ（集中治療室）の人口１０万人あた

りのベッド数は、ドイツ２９～３０床に対し

イタリアは１２床程度。この差がコロナ感染

の死亡率ドイツ１. １％、イタリア１１. ７％

にあらわれていると指摘されています。日本

はイタリアの半分以下の５床程度。このまま

ではいっそう深刻な状況になりかねないと日

本集中治療医学会なども訴えています。

　3 月の学校給食費などは家庭に返還され

ます。また、就学援助制度を利用している

家庭は、給食費が免除されていますが、給

食費相当分を給付します。

　休校による影響で仕事を休んだご家庭に

は、４月１日以降も日額８３３０円を上限

に休業補償が支払われます。雇用する事業

者が申請します。自営業やフリーランスの

方は４１００円。この格差是正も引き続き

求めていきます。

　収入が減少した世帯の国民健康保険料も

「免除等」が行われます。対象は、主たる

生計者の収入が前年比で７割以下になった

世帯。今年１～３月の実績をもとにそれぞ

れの自治体で判断されます。

　国民健康保険加入者で資格証明書をお持

ちの方も、PCR 検査を受ける場合は保険

適用となります。医療費の心配なく受診す

るためには、発熱などによる受診も保険適

用とすることが必要で、短期保険証（４カ

月の期限付保険証）の発行を求めています。

　施設入所、入院中で面会禁止となってい

る方は、介護認定の有効期間が６カ月間延

長されます。

　経済への影響に対応するために、市内中小

企業のための社会労務士による相談窓口につ

いて、期間延長を求めていました。

　市は、3 月に本庁 1 階で相談体制をとり

ましたが、相談に訪れた人は 3 名。まだまだ、

広報周知がたりません。

●下記の対策が補正予算で決定！
〇新型コロナ影響を受ける中小企業や個人事

業主の経営安定を図るため、融資枠を過去

最大の 2 ５０億円規模に拡大。売上げが

減少した企業へ「無利子・無担保・信用保

証料の負担なし」の融資制度を創設しまし

た。

〇雇用調整助成金は、国・県の助成金へさら

　に 10 分の１以内を上乗せします。

〇納税課　事業等に係る収入に相当の減少が

あった方は、1 年間、市税の徴収の猶予を

受けることができるようになります。

杉村　ちえ
総務理財委員会

産業経済委員会
小崎　愛子

日本共産党市議団は 3月 19 日、市長に緊急要望を提出。
市民の健康と暮らし、営業を守る施策の実施を求めました。
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地域医療の充実を！

■新型コロナウイルス感染の相談窓口

■収入減によるお支払いの相談窓口

緊急 !! 新型コロナ

・一般相談   ９０９－３４６８
　　              （２４時間対応）

・帰国者・接触者相談センター　
　　　　　　９０９－３４８３

■社労士の相談　要予約
　　火・木・土　13 時～ 18 時
　　９４８－８０３５
　　　（未来 Job まつやま）　

・水道料金    ９１５－０３１１
　　　　（ヴェオリア・ジェネッツ松山営業所）

・下水道料金  ９４８－６５３１ 
　　　　　　（下水道サービス課）

・納税　        ９４８－６２６８（納税課）
　　　　　　　　　　   ６２７７
　　　　　　　　　   ６２８４

電　話　相　談



　コンピューター端末を使って学習すれば、一

人ひとりの学校や家庭での学習状況やつまずき

が記録され、蓄積されたデータを使って「個別

最適化された学び」が可能――この考え方のも

とで小・中学生に一人１台タブレットパソコン

整備を進める GIGA スクール構想。松山市で

も２３億円の予算が組まれました。

　教育現場のＩＣＴ環境の整備、個々の子ども

に合った学習をきちんと保障することは大切で

す。一方で「学ぶ過程が平板になる」「豊かな

学びを実現する教師の、充実した指導やそのた

めの条件整備が必要」「できる子、やる気のあ

る子だけがどんどん進み格差が広がる」と心配

する声も。どんな教育を実現するのか、ビジョ

ンが必要ですが、教育長は文科省のうたい文句

を繰り返すだけでした。

　また、蓄積される学習記録（ログ）など、子

どもたちの情報管理の徹底も求められます。

　GIGA スクール構想は「経済対策」として予

算化され「日経」電子版は同構想によるパソコ

ン需要増加は「国内市場一つ分に相当」と報じ

ました。　同構想につながる提言を発表した、

経済産業省の研究会の事務局は、米国で公教育

の民営化を推進してきた企業です。

　教員不足をコンピューターで補う動きも懸念

されており、「学ぶことの意味」の国民的議論

が必要です

　教員の多忙化が社会問題となる中、松山市では夏休みに授業を行

うことが可能となりました。①繁忙期の授業時間の削減が条件　②

８月の後半２０時間が上限とされています。実施する場合には、年

度当初に保護者に周知し、理解を得ることとしています。また今年

度から夏休み中の学校閉庁日が３日から７日に増やされ、教員の休

暇取得環境も改善するとしています。

　夏休みは子どもたちにとっても家庭にとっても、普段できない経

験をする大切な期間でもあります。もともと国が設定していた「教

員１人で一日 4 コマの授業」の原点に基づく教職員の増員や全国

学力テストを中心とした教育の転換など、抜本的な改善も必要です。

　3 月議会最終日、「性犯罪に関する刑法の更

なる改正を求める意見書」が全会一致で採択さ

れました。

　ハラスメントを許さない「♯Ｍｅ　Ｔｏｏ」運

動が世界に日広がる一方、日本では 2019 年

３月、性暴力に対する不当判決が相次ぎました。

「魂の殺人」と言われる性犯罪、性暴力被害を

出さない社会を目指して、全国各地に「フラワー

デモ」が広がっています。松山でも昨年８月か

ら毎月１１日に、計７回行動をしてきました。

　これまでの刑法の性犯罪に関する規定は不

十分であるという声の高まりを受けて、2017

年 6 月、１１０年ぶりに刑法が改正され、同

年 7 月に施行されました。

　施行後 3 年を迎える 2020 年 7 月に向け、

附帯決議の実施とともに、被害者や被害者支援

団体の意見を踏まえた取り組みを強く要望しま

した。

★フラワーデモとは、

　花を身につけ、性暴力に抗議する行動。

2019 年 4 月 11 日、作家の北原みのりさん

や出版社「エトセトラブックス」代表の松尾亜

紀子さんらの呼びかけで始まった。

　今年２月にはすべての都道府県で取り組まれ

ました。

　3 月議会最終日、提出された意見書「国会に

おける憲法論議の推進と国民的論議の喚起を求

める意見書」に反対しました。

　以下、反対討論の趣旨です。

　昨年の参議院選挙の結果でも国民は性急な改

憲を望んでおらず、憲法審査会は動かすべきで

はない。安倍首相が狙う９条改憲も必要ないと

考えます。

　昨年の臨時国会冒頭で安倍首相が「憲法審査

会を動かせ」と発言。憲法９条改定に執念を燃

やしています。しかし、国民と野党の反対によっ

て、２０１８年通常国会、臨時国会、2019

年の通常国会、臨時国会と４国会連続で憲法審

査会を開かせませんでした。国民が改憲を望ん

でいないのに、憲法審査会を開く必要はありま

せん。

　安倍政権は、安保法制を強行可決し、憲法 9

条に自衛隊を書き込む案を示すなど、論議の先

に９条改憲があることは明らかです。

　多くの国民は、安倍政権の下での改憲に、と

りわけこの意見書には、賛成することはできま

せん。

　来年 4 月からおこなわれる上下水道の組織統合について質問を

しました。

　下水道部と公営企業局の組織統合は、経営改善策の一つとして検

討してきたことを明らかにしました。人口が減少し、老朽化施設

が増加するなど、経営環境の変化に対応し合理化するため、2018

年の組織改正で統合の方針を打ちだしました。組織統合によって、

これまで別々に行っていた問い合わせ窓口の一元化、両部局の財務

や会計などの部門を集約し、一体的に管理・運営することにしてい

ます。また、大規模災害などの発生時は、人員を弾力的に配置する

など、危機管理体制を充実・強化していくといいます。

　水道行政の民営化を危惧されている「コンセッション方式」につ

いては、現時点では導入する考えはないと答えました。
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夏休みの授業実施が可能夏休みの授業実施が可能

「「性犯罪に関する性犯罪に関する刑法の刑法の更なる改正更なる改正を求める意見書」を求める意見書」 全会一致で採択！！

自民提出の自民提出の改憲すすめる意見書改憲すすめる意見書にに反対反対

上下水道の組織統合でどうなる？上下水道の組織統合でどうなる？

――背景に経済界――

――学校閉庁日も７日――


